



**MESSAGE DE S.E. Dr. DLAMINI ZUMA, PRESIDENTE DE LA COMMISSION DE  
L'UNION AFRICAINE A L'OCCASION DE LA JOURNEE DES OCEANS DU 08 JUI 2013  
DONT LE THEME EST: «ENSEMBLE, NOUS AVONS LE POUVOIR DE PROTÉGER  
L'OcéAN»**

Décrété depuis 2009 Journée Mondiale des Océans par l'Assemblée Générale des Nations Unies, le 08 Juin reste une date importante dans l'histoire de l'humanité.

En effet, cette date vise à nous rappeler le rôle des Océans comme source de vie dans le monde entier. Elle vise aussi à nous rappeler les responsabilités qui sont les nôtres quant à la préservation des Océans et de la vie marine pour les générations futures.

Cette année, la célébration de la Journée Mondiale des Océans sous le thème «Ensemble, nous avons le pouvoir de protéger l'océan» coïncide avec le Cinquantenaire de OUA/UA célébré sous le thème «Panafricanisme et Renaissance Africaine.» De ce fait, le moment nous paraît tout à fait indiqué de mettre en exergue cette immense source de ressources longtemps oubliée, peu exploitée et pourtant source de richesses incommensurables et synonyme de vie.

Consciente donc de l'importance du domaine maritime Africain en matière de développement économique, et éprise du bien-être de ses populations, la Commission de l'Union Africaine a développé une Stratégie Africaine Intégrée pour les Mers et les Océans – Horizon 2050 (Stratégie AIM 2050) adoptée le 6 Décembre 2012 par les Ministres Africains en charge des affaires liées à la Mer.

L'objectif de cette Stratégie est la prise en main d'une manière effective et durable, des enjeux et défis géostratégiques et géopolitiques que revêt le domaine maritime Africain, notamment la sûreté, la sécurité, les ressources marines et autres richesses innombrables qu'offrent les Océans, les Mers et les eaux intérieures de l'Afrique. C'est dans cet esprit que la Stratégie AIM 2050 prévoit une Journée Africaine des Océans, et le développement de l'Economie Bleue.

Au regard de l'importance des Mers et Océans pour le développement socio-économique de l'Afrique, il s'avère impérieux pour l'Afrique de disposer d'infrastructures maritimes idoines propres à elle et caractérisées par la sécurité, la sûreté, l'efficacité et le respect de l'environnement, toutes choses qui passent par la responsabilisation, la sensibilisation et la détermination des acteurs Africains à prendre leur destin en main. Pour ce faire, l'Union Africaine s'est fixée, entre autres projets prioritaires dans le cadre de la mise en œuvre de la Stratégie Maritime Africaine Intégrée, la construction d'Aquariums Géants dans nos différents Etats membres y compris au siège de la Commission, à Addis Abeba, en Ethiopie. Ce projet vise, non seulement, la création des richesses et partant des emplois, mais également l'éveil de conscience des populations Africaines sur les opportunités qu'offrent les Océans et les Mers et la nécessité de respecter la faune et la flore marines.

Cette belle initiative rejoint le thème de la journée que nous célébrons aujourd'hui. C'est alors dans cet esprit que nous exhortons chaque Etat membre de notre illustre institution à s'approprier de cette Stratégie et de son Plan d'Action de manière à la traduire dans les faits concrets au plan national, régionale et continentale de manière à bénéficier des retombées pluridimensionnelles qui en découlent.

Ensemble, naviguons dans le **futur... dès maintenant** ! Gardez un œil sur [www.au.int/maritime](http://www.au.int/maritime), et naviguez avec nous sur Twitter et Facebook en arabe, anglais, français, portugais et... kiswahili.

Bons vents, et Bonne Journée Mondiale des Océans à tous et à toutes !